

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2018)
Heft: 105

Artikel: La Fête des Vignerons, cette grande famille
Autor: Verdán, Nicolas
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-830924>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 03.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



La Fête des Vignerons, cette grande famille

Chez les Cottet, quatre générations auront tenu un rôle dans quatre Fêtes, de 1955 à 2019. Cette famille en témoigne, l'enthousiasme et la créativité se renouvellent tous les quarts de siècle sur la place du Marché de Vevey.

La Fête des Vignerons est une histoire de générations. Née Cottet, Zoé Schneider en sait quelque chose. En 2019, elle fêtera un double anniversaire, étroitement lié aux célébrations : sa rencontre, lors de la Fête de 1999, avec Christophe Schneider, son amoureux, qu'elle épousera dix ans plus tard.

Zoé, 37 ans, et Christophe, 38 ans, aiment à rappeler à leurs enfants, Yohan, 7 ans et demi, et Thibault, 6 ans, qu'ils s'étaient trouvés dans la liesse hu-

maine et fraternelle de cette expérience hors du commun.

Aussi, tout naturellement, ont-ils décidé de s'inscrire en famille pour celle de 2019. Tous les quatre ont intégré la troupe des convives de la noce.

A elle seule, la famille Cottet, quatre générations confondues, réunit les valeurs cardinales de l'esprit de la Fête des Vignerons : attachement à la terre et à une tradition vivante, engagement, foi dans l'avenir et liens ancestraux entre la Veveysse fribourgeoise et la ville de Vevey.

Et c'est précisément à Bossonnens (FR), face à Teysachaux et à la Dent-de-Lys, chez Joseph Cottet, 95 ans, et son épouse Odile Cottet, 91 ans, les grands-parents de Zoé, que nous évoquons ces Fêtes mémorables. Conseiller d'Etat fribourgeois en 1977, Joseph Cottet avait alors déjà vécu deux Fêtes : celle de 1927 et celle de 1955. La première, il l'avait vécue en culottes courtes, après être descendu en famille en char à cheval jusqu'à Vevey. La deuxième, il y avait participé comme figurant. Il avait alors >>>

La carte journalière pour 2.

Profitez de l'automne doré à deux. Avec la carte journalière pour 2, voyagez à deux durant toute une journée avec les transports publics jusqu'au 28 octobre 2018, et ce dans toute la Suisse. Pour cela, il suffit qu'une seule personne possède un demi-tarif en cours de validité.

cff.ch/automne

CARTE JOURNALIÈRE POUR 2

AU LIEU DE CHF 150.-

CHF 75.-*

CHF

↔ SBB CFF FFS



* Prix normal: CHF 150.- pour 2 personnes, avec demi-tarif et cartes journalières pour le demi-tarif en 2^e classe. Prix promotionnel: CHF 75.- pour deux personnes voyageant ensemble en 2^e classe. L'une des deux personnes doit être titulaire d'un demi-tarif. Billet ni échangeable ni remboursable, disponible à la vente et valable du 17.9 au 28.10.2018. Les autres dispositions mentionnées sur cff.ch/automne s'appliquent.

endossé ce costume d'armailles qui porte aujourd'hui son petit-fils Antoine sur la photo ci-contre.

«Je me souviens notamment d'avoir trinqué avec Charlie Chaplin, présent dans le public et que nous avions porté en triomphe.» Pour cet homme qui travailla la terre à Bossonnens, et dont le père posséda quelques vignes à Char-donne, la Fête est aussi celle d'une région. Odile, son épouse, attendit la Fête de 1977 pour faire le cortège en «dzaquillon», le costume gruyérien traditionnel. Autant dire qu'elle se réjouit «infiniment» de l'été 2019, où elle verra toute une partie de sa famille participer aux célébrations en tant que figurants. A commencer par Robert, 66 ans, qui a joué les armailles remplaçants en 1977 et en 1999. Jeune retraité, cet ancien doyen de l'École supérieure d'arts appliqués de Vevey est sensible à l'esprit de cette tradition vivante qui sait comment impliquer, à chaque fois, près de 6000 personnes de la région: «En 1977, nous étions à peine dix ans après Mai 68 et cela représentait un défi pour les jeunes comme moi de nous reconnecter à nos racines.»

JOLIE SURPRISE

Et de s'amuser en repensant à Charles Apothéoz, le metteur en scène d'alors: «Un intellectuel de gauche qui avait offert un spectacle folklorique grandiose.» Aujourd'hui, pour Robert Cottet, «les souvenirs de 1999 sont si importants qu'ils éclipsent ceux de 1977». Vingt ans auparavant, quelle ne fut pas sa surprise de découvrir que Zoé, alors âgée de 18 ans, s'était inscrite comme figurante. Sa fille se souvient de l'émotion de son papa quand elle lui annonça «s'être lancée dans cette aventure avec un groupe de copines du gymnase».

Sa sœur Martine Sculati, 39 ans, quant à elle, s'était montrée plus sage en se concentrant sur ses études. «Cela fait bientôt vingt ans que je regrette de ne pas avoir participé à la Fête de 1999», lance-t-elle avec humour. Pour elle, 2019 sera la bonne. Elle a fait le pas avec ses deux enfants, Amélie, 12 ans et Matteo, 13 ans et demi. Robert Sculati, le papa, sera dans les arènes pour les applaudir. Un poste de cadre dans le futur Hôpital Riviera-Chablais ne lui laisse pas le temps de participer aux répétitions.

«Une par semaine jusqu'à l'été 2019», précise Martine qui sera en fourmi dans la troupe des choristes-percussionnistes.

Pour le plus grand bonheur de la famille, Anne Cottet, 65 ans, participera, elle aussi, pour la première fois à une Fête. Avec Robert, son mari, elle chantera dans un chœur. Faites le compte: avec leurs trois enfants Martine, Zoé et Antoine et leur beau-fils Christophe ainsi qu'avec leurs quatre petits-enfants, ils seront dix à contribuer à la réussite de la Fête des Vignerons 2019.

Christophe Schneider, qui fut ban-neret de Vevey en 1999, a hésité à se lancer de nouveau l'été prochain. Il s'est laissé gagner par l'enthousiasme général. D'ailleurs, son frère y participera aussi avec femme et enfants. Leur grand-père, qui était pasteur, jouait le rôle de curé des armailles en 1999. Un prodige œcuménique comme seul le permet la Fête.

Comme son frère aîné Yohan, Thibault, le fils cadet de Zoé et de Christophe ne tient plus en place. Il y a tant de réjouissance dans l'air. En attendant, tous les lundis, il feuillette les albums des anciennes Fêtes que lui commente avec expertise son grand-père Robert. Sur une photo, tiens! ne serait-ce pas lui en «bre-dzon», conduisant une vache au lico! Si, si, et cette bonne compagnie de cortège portait un doux nom lacustre: Ondé. Zoé Schneider cultive elle aussi la nostalgie de 99. Elle en conserve précieusement quelques reliques: horaires des répétitions, photos, articles de presse, livres. Mais surtout, pour la photo, elle a res-sorti de l'armoire, comme aujourd'hui, son costume de l'époque: la robe des bacchantes.

Dans le calme de leur campagne fri-bourgeoise, en cet été indien, Joseph et Odile Cottet sentent monter l'excitation qui a déjà gagné les bords tout proches du Léman. Odile presse chaque jour son mari d'acheter les billets. Pour rien au monde ces deux ne manqueraient ce nouveau rendez-vous avec les vignes-rons, où chantera et dansera leur descendance. En 2019, la Fête sera la plus belle. Comme à chaque fois.

NICOLAS VERDAN

Fête des Vignerons, du 18 juillet au 11 août 2019.
www.fetedesvignerons.ch



En haut, de g. à dr.: Antoine Cottet, 35 ans, Zoé Schneider, 37 ans, Christophe Schneider, 38 ans, Amélie Sculati, 12 ans, Matteo Sculati, 13 ans et demi, Robert Sculati, 44 ans, Martine Sculati, 39 ans, Robert Cottet, 66 ans.

En bas, de g. à dr.: Thibault Schneider, 6 ans, Odile Cottet, 91 ans, Joseph Cottet, 95 ans, Anne Cottet, 65 ans, Yohan Schneider, 7 ans.

«Un rendez-vous ponctuel qui se répète et qui a l'avantage de réchauffer le "Ranz des vaches"»

JOSEPH COTTET, 95 ANS



West Lemoche

«La Fête? Du succès et une tradition familiale!»

AMÉLIE SCULATI, 12 ANS



«Je suis consciente de la valorisation du travail des vignerons et des armailles»

ZOÉ SCHNEIDER, 37 ANS



«Un grand moment pour la population qui est impliquée profondément dans une création artistique»

ROBERT COTTET, 66 ANS

